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Verbale dell’Assemblea Ordinaria dei soci
dell’Associazione della Fisica Tecnica Italiana (FTI)

del giorno 2 aprile 2015

Alle ore 09:00 del giorno 2 aprile 2015 presso il Dipartimento di Ingegneria Astronautica,
Elettrica ed Energetica dell’Università di Roma La Sapienza, in via Eudossiana n° 18, Roma, si
è riunita in 2a convocazione l’Assemblea Ordinaria dei soci dell’associazione Fisica Tecnica
Italiana (FTI) regolarmente convocata con il seguente ordine del giorno (allegato 1):

1. Comunicazioni del Presidente
2. Approvazione del Bilancio Consuntivo 2014 dell’Associazione
3. Varie ed eventuali

Risultano presenti i soci:
- Rita Maria Antonietta Mastrullo
- Giovanni Sebastiano Barozzi
- Romano Borchiellini
- Andrea de Lieto Vollaro
- Marco dell’Isola
- Filippo de Rossi
- Marco Filippi
- Walter Grassi
- Alfonso Niro
- Fabio Polonara
- Gianfranco Rizzo
- Paolo Vigo

Poiché l’articolo 7 comma 6 dello statuto dell’Associazione prevede che l’Assemblea è valida
in seconda convocazione qualunque sia il numero dei Soci aventi diritto al voto, presenti
fisicamente o per delega, essa può considerarsi legalmente costituita e avere inizio alle ore
11:00.

Presiede la seduta la Presidente dell’Associazione, Prof.ssa Rita Maria Antonietta Mastrullo,
funge da segretario il Tesoriere, Prof. Fabio Polonara.

1) Comunicazioni:
 La Presidente comunica che, avendo l’Associazione appena completato il secondo anno

di vita, a breve invierà all’ANVUR una lettera nella quale chiederà il riconoscimento
dell’Associazione stessa. Requisito per il riconoscimento è l’aver superato i due anni di
vita e possedere un numero di soci superiore al 50% dei docenti facenti parte dei SSD
afferenti. Al momento la numerosità dei SSD ING-IND/10 e ING-IND/11 è pari a 349 e
il numero dei soci dell’Associazione per il 2014 è pari a 192. Il requisito è quindi
abbondantemente rispettato. L’accreditamento presso l’ANVUR è un momento
importante per la vita dell’Associazione che diventa così l’interlocutore ufficiale
dell’Agenzia di valutazione per ciò che attiene tutte le questioni accademiche relative
alla Fisica tecnica.
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 La Presidente comunica che sono in espletamento 3 concorsi per professore di II fascia
per il SC 09/C2 con profili relativi ai SSD della Fisica tecnica: 1 presso l’Università di
Roma 3; 1 presso l’ Università di Cagliari ed 1 presso l’Università eCampus.

 E’ stata da poco conclusa una procedura per la chiamata diretta di un professore di I
fascia nel SC 09/C2 con profilo ING-IND/11 presso l’Università Kore di Enna. La
commissione era costituita da:

 Rettore o pro-Rettore dell’Università degli studi di Enna “Kore” (presidente);
 Prof. Giambattista AMENTA., preside della Facoltà di Studi classici, linguistici e

della formazione, dell’Università degli studi di Enna “Kore” (componente);
 Prof. Giacomo MULE’, preside della Facoltà di Scienze dell’uomo e della società,

dell’Università degli studi di Enna “Kore” (componente);
 Prof. Salvatore RIZZO, professore ordinario per il settore concorsuale 09/C2,

(SSD ING-IND/20) presso l’Università degli Studi di Palermo (componente)

In questo caso nella Commissione non era presente nessun docente afferente ai SSD
ING-IND/10 e ING-IND/11 che comunque contano un numero di ordinari pari a 58 e
40 rispettivamente. Nasce un dibattito con diversi interventi che stigmatizzano questa
modalità operativa, e che chiedono come possa essere valutata compiutamente
l’attività dei candidati da parte di una Commissione che non preveda alcun membro del
settore indicato come profilo. L’Assemblea dà mandato alla Presidente di riportare
queste lagnanze in tutte le sedi opportune affinché non si abbiano a ripetere
situazione irrituali come quella di Enna.

2) Approvazione del Bilancio Consuntivo 2014 dell’Associazione

Il Tesoriere illustra la relazione economico-finanziaria relativa alla gestione dell’Associazione
nell’anno 2014. La relazione è parte integrante del presente verbale come allegato 2.
Alla fine della relazione l’assemblea approva all’unanimità il Bilancio consuntivo per
l’esercizio 2014.

3) Varie ed eventuali

Il Direttore della Scuola Estiva della Fisica tecnica, Prof. Marco Filippi, illustra lo stato dell’arte
dell’organizzazione della VII edizione della Scuola, prevista nei giorni dal 6 al 10 luglio 2015 a
Benevento.
Il Consiglio dell’Associazione aveva deliberato che la Scuola 2015 avesse un taglio
multidisciplinare e mettesse a confronto le diverse esperienze di contaminazione nelle quali i
temi della Fisica tecnica affrontano problematiche relative a discipline diverse dall’Ingegneria
(Medicina, Biologia, Economia, Materiali, Giurisprudenza).
Il Prof. Filippi illustra la bozza di programma che ha potuto mettere insieme sulla base di
questa indicazione con l’aiuto di molti colleghi di diverse sedi. La bozza di programma
costituisce parte del presente verbale come allegato 3.
La Presidente esprime la preoccupazione che un taglio interdisciplinare di questo tipo possa
richiamare un numero inferiore di allievi rispetto agli anni passati, in quanto potrebbe essere
di scarso interesse per i dottorandi dei primi anni che hanno costituito la base principale dei
discenti negli anni precedenti. Chiede di valutare anche l’opportunità di interrompere per un
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anno l’effettuazione della Scuola se i rischi economici derivanti da una scarsa affluenza
potessero essere considerati troppo rilevanti.
Dopo ampio dibattito nel quale viene messa più volte in luce l’importante valenza della
contaminazione dei saperi che il taglio interdisciplinare della Scuola garantisce si delibera
all’unanimità di procedere con l’organizzazione della Scuola nel 2015 sulla base del
programma preliminare presentato.
L’intervento del prof. de Rossi, a nome dell’Università di Benevento che organizzerà
materialmente la Scuola, rassicura l’Assemblea sul fatto che, anche in presenza dei ben noti
problemi congiunturali e l’assenza di sponsor, il bilancio della Scuola può essere portato in
pareggio mettendo in atto alcune misure di contenimento dei costi e potendo attingere al
contributo da parte dell’Associazione che era già stato deliberato dal Consiglio nella seduta
del 23 gennaio 2015.
L’Assemblea approva all’unanimità la decisione del Consiglio di mettere a disposizione della
Scuola l’avanzo di bilancio della gestione 2014 dell’Associazione.

La seduta termina alle ore 15:00 del giorno 2 aprile 2015.

Roma, 3 aprile 2015

Il Segretario La Presidente
(Prof. Fabio Polonara) (Prof.ssa Rita Mastrullo)
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